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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Будут держать в курсе дела. 
В администрации Таймыра прошло совещание, на котором были обсуждены способы 

информирования населения района о реализации долгосрочной целевой программы по 
переселению. 

Речь идет о программе «Переселение граждан, проживающих в городском округе город 
Норильск и городском поселении город Дудинка Красноярского края, в районы с 
благоприятными природно-климатическими условиями на территории Российской 
Федерации» на 2011-2020 годы. По словам заместителя руководителя администрации района 
по вопросам здравоохранения и социальной защите Александра Князева, таймырский проект 
плана информирования населения и график переселения по данной Программе направлены 
в край, а необходимость в обсуждении некоторых вопросов с представителями городской 
администрации возникла в связи с получением протокола краевого совещания от 17 декабря.  

По итогам совещания было предварительно определено, что информационные 
материалы по данной теме будут размещены на официальных сайтах органов местного 
самоуправления района и города, а также в местных СМИ. В качестве презентационной 
площадки для компаний-застройщиков предварительно определены фойе и холлы 
Кинодосугового центра «Арктика» в Дудинке. 

Газета «Таймыр» 
  
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Власти города - за антиалкогольную компанию для подростков 

Без неравнодушного отношения людей к общим проблемам не будет гражданского 
общества. Об этом мы забыли за годы так называемой перестройки и демократизации 
общества, а по сути дела, ломки общественного сознания. Сейчас, когда в обществе 
возобновились баталии по поводу свободы слова, свободы мысли, творчества, права 
граждан на защиту от произвола чиновников, коррумпированных структур, мы вдруг осознали, 
что общество в целом стало значительно равнодушнее. Даже на бытовом уровне. Редко кто 
пойдет разбираться с подростками, заполонившими подъезд дома или затеявшими драку на 
улице. 

…В декабре городские власти встретились с наиболее активными предпринимателями 
Дудинки, призывая их проникнуться общей проблемой: в городе растет число пьющих 
подростков, что само по себе не может не вызывать тревогу, а в некоторых магазинах 
подростки очень даже запросто могут купить алкоголь. Начальник ОВД предложил заключить 
некое соглашение между властями города и наиболее активной частью предприни-
мательского сообщества на запрет продажи спиртного подросткам. Собравшиеся 
высказались за то, что идеальный вариант - это когда общественность города создаст 
ситуацию нетерпимости в отношении продажи спиртного несовершеннолетним, но в этом 
граждан должна активно поддерживать власть и милиция. 

- Острота проблемы очевидна, - рассказывает Александр Петрович Будяев, начальник 
ОВД Таймырского района. - В 2010 году за употребление спиртных напитков на учет 
поставлены более 30 несовершеннолетних, кроме того, на учете состоят 39 токсикоманов, 
самому младшему из них 8 лет. Шестерых предпринимателей привлекли к административной 
ответственности за продажу спиртного несовершеннолетним. Но без помощи 
общественности, предпринимательского сообщества одним нам с этой проблемой не 
справиться. О любом, факте продажи спиртного и сигарет несовершеннолетним можно в 
любое время суток обращаться по телефону: 5-11-65. 

Как обещали на совещании, при содействии администрации города будет выработан 
комплекс мер, которые в той или иной степени позволят противодействовать продаже 
спиртного подросткам… 

Газета «Таймыр» 
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3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В этом году планируется отремонтировать квартиры еще 23 норильским ветеранам  
По итогам реализации муниципальной программы по ремонту квартир ветеранов Великой 

Отечественной войны в 2010 году были обновлены 65 жилых помещений. Ремонт 62 квартир 
произведен за счет средств городского бюджета. На них потрачено около 22 миллионов 
рублей. Еще в трех квартирах на ремонт потратились управляющие компании. В 2011 году 
реализация программы будет продолжена. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

"Норникель" планирует использовать стальной металлом, имеющийся в НПР, для 
изготовления материалов для шаровых мельниц 

Измельчающие материалы для шаровых мельниц планируют изготовлять в Норильске. 
На базе Механического завода, который входит в состав ООО "Норильский 

обеспечивающий комплекс" группы компаний "Норильский никель", разрабатывают проект 
развития литейно-прокатного производства. Он направлен на закрытие устаревшего 
прокатного производства на Механическом заводе, вовлечение образующегося в Норильском 
промышленном районе стального лома в изготовление мельничных шаров, как следствие, 
отказ от их закупа.  

Предприятия Заполярного филиала компании используют шаровые мельницы, 
предназначенные для тонкого помола с помощью мелющих тел – шаров. Годовая 
потребность в шарах различных диаметров составляет 22 тыс. т. – 23 тыс. т. Шары закупают 
и привозят в Норильск водным путем.  

Планируется, что вновь созданное производство на Механическом заводе удовлетворит 
потребность Заполярного филиала компании в мелющих шарах и позволит отказаться от 
закупа у внешних поставщиков.  

В производстве мелющих шаров будет использован стальной металлолом, имеющийся в 
Норильском промышленном районе в достаточном для их изготовления количестве.  

Предлагаемый проект экологически безопасен, поскольку уровень выбросов производства 
составит не более 14 миллиграмм пыли на кубометр. Также осуществление проекта позволит 
замкнуть всю систему водоснабжения Механического завода, сделав ее оборотной. Кроме 
того решится проблема рационального использования стального лома. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
12 тыс. жителей края получат помощь на программе снижения напряженности на рынке 
труда  

На мероприятия по снижению напряженности на рынке труда Красноярский край в 2011 
году получит из федерального бюджета 403 млн рублей. Об этом сообщили в краевом 
агентстве труда и занятости населения. 

Общий объем финансирования целевой программы по снижению напряженности на рынке 
труда на 2011 год составит около 427 млн рублей. В этом году приоритетом программы 
станет кадровое обеспечение потребностей развития и модернизации экономики края, а 
также целевая поддержка отдельных категорий граждан и территорий, пояснили в агентстве 
труда и занятости. Предусмотрена организация профобучения и стажировки работников, 
находящихся под угрозой увольнения, сотрудников предприятий, ведущих реструктуризацию 
и модернизацию производства в соответствии с инвестпрограммами. Кроме того 
запланировано переобучение женщин, работающих во вредных и тяжелых условиях и 
женщин, находящихся в отпуске по уходу за ребенком. Продолжится организация 
общественных работ, временного трудоустройства, том числе для жителей моногородов и 
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поселков. В целом, планируется, что в рамках программы различные виды госпомощи и 
поддержки получат не менее 12 тыс. жителей края. 

«Лаборатория новостей» 
 
Заксобрание Красноярского края попросит отменить переход на летнее время  

Депутаты Заксобрания Красноярского края собираются просить президента и 
председателя правительства РФ отменить переход на летнее время. 11 января председатель 
комитета по делам села и агропромышленной политике Александр Дамм рассказал 
корреспонденту ИА KNews, что вопрос отмены перехода на летнее время был поднят на 
совместном заседании комитета и секции координационного совета по взаимодействию с 
представительными органами власти 29 декабря. 

По словам Дамма, тогда участники заседания практически единодушно сошлись на том, 
что нужно обратиться к президенту РФ Дмитрию Медведеву, председателю правительства 
Владимиру Путину, председателю Госдумы Борису Грызлову с просьбой об отмене летнего 
времени. 

«Мы договорились о необходимости вынести этот вопрос на сессию, чтобы посоветоваться 
с остальными депутатами, в случае их одобрения обращение будет отправлено», — пояснил 
Дамм. При этом пока не ясно, будет ли вопрос рассмотрен уже на ближайшей сессии — 
перед этим он должен пройти согласование в совете законодателей. 

Сам Дамм считает переход на летнее время пережитком прошлого, «который не обоснован 
никакими экономическими расчетами». «То, что это якобы приносит государству какие-то 
дополнительные доходы в размере 120 млн рублей — ничто в сравнении с тем, что 
испытывают люди от неудобств этих переходов. И в том числе это очень неудобно для 
аграрного и молочного производств. Переход по молочному производству бьет так же, как и 
по любому нормальному человеку. У каждого человека формируются биологические часы. 
Для животных это тем более важно. При переходе коров нужно на час раньше накормить и 
подоить, они сбиваются со своего естественного биологического времени, и из-за этого 
происходит спад надоев и привесов», — отметил Дамм. 

ИА KNews 
 
Краевое ЗС подстроится под ГосДуму   

Спикер Законодательного Собрания Красноярского края Александр Усс публично озвучил 
идею переноса ближайших выборов депутатов краевого парламента. По его мнению, вполне 
реально провести выборы на пол года раньше, что позволит сэкономить бюджетные 
средства. «Возможно, выборы в Законодательное Собрание края тоже состоятся вместе с 
думскими. Я к этому отношусь спокойно — и тот и другой вариант (выборы в ЗС в апреле 
2012 года) имеют свои преимущества. Первый вариант предусматривает такие позитивные 
аспекты, как экономия бюджетных средств», - заявил спикер. Также он отметил, что таким 
образом будет вести легче и избирательную кампанию самим кандидатам. «Не нужно 
перенапрягать избирателя выборным кампаниями со сходными лозунгами, ведь и 
региональный парламент, как известно, в значительной степени избирается по 
пропорциональной системе», - отметил он. Напомним, идея переноса выборов появилась 
еще осенью прошлого года, однако, ранее она обсуждалась лишь в кулуарах «Единой 
России». 

ИА Пресс-Лайн     
 
В СФО число нарушений в сфере реализации нацпроектов выросло на 55%. 

Число нарушений федерального законодательства, выявленных в Сибирском 
федеральном округе (СФО) в сфере реализации приоритетных национальных проектов, в 
2010г. по сравнению с 2009г. выросло на 55% - до 23,8 тыс. Об этом сообщили в управлении 
Генеральной прокуратуры РФ в СФО. Больше всего нарушений выявлено в Красноярском 
крае (4 тыс. 545), Кемеровской (3 тыс. 969) и Омской (2 тыс. 905) областях. Наибольшее 
количество нарушений законодательства (8 тыс. 256) допущено при реализации 
приоритетного национального проекта "Доступное и комфортное жилье - гражданам России". 
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С начала 2010г. в округе возбуждено 201 уголовное дело по фактам преступлений, 
совершенных в сфере реализации приоритетных национальных проектов. Так, в Омской 
области расследуется уголовное дело, возбужденное по факту хищения бюджетных средств в 
особо крупном размере, выделенных в рамках реализации нацпроекта "Образование". 
Установлено, что при строительстве главного учебного корпуса Омского госуниверситета 
им.Ф.М.Достоевского в актах о приемке выполненных работ и справках об их стоимости 
отражены заведомо ложные сведения, завышены стоимость материальных ресурсов и 
объемы работ на сумму более 90 млн руб. 

При реализации нацпроекта в сфере образования выявлено более 8 тыс. нарушений 
закона. Наиболее распространены нарушения закона при начислении заработной платы и 
стимулирующих выплат педагогам. Так, в Иркутской области в интересах педагогов 
прокурорами в суды направлено 168 заявлений о взыскании задолженности по начислению 
процентной надбавки к заработной плате за непрерывный стаж работы в районах Крайнего 
Севера и приравненным к ним местностям на сумму около 1 млн руб. Большинство заявлений 
уже рассмотрено судами и удовлетворено. 

При реализации приоритетного национального проекта в сфере здравоохранения с начала 
2010г. в СФО допущено 5 тыс. 532 нарушения закона. Прокурор г.Междуреченска 
Кемеровской области выявил факт нецелевого расходования МУЗ "Центральная городская 
больница" 797,7 тыс. руб., выделенных на проведение дополнительной диспансеризации 
работающих граждан, но израсходованных на приобретение материалов и инструментария, 
не относящихся к ее проведению. 

В сфере реализации приоритетного национального проекта "Развитие агропромышленного 
комплекса" в СФО пресечено 1 тыс. 958 нарушений закона. В округе продолжают допускаться 
нарушения закона при оказании финансовой поддержки сельхозпроизводителям. 

Для пресечения и предупреждения нарушений закона при реализации приоритетных 
национальных проектов прокуроры принесли 993 протеста, 4 тыс. 604 представления, 
объявили 512 предостережений, 2 тыс. 377 виновных лиц привлечены по инициативе 
прокуроров к административной либо дисциплинарной ответственности, в суды направлено 5 
тыс. 514 заявлений, по результатам рассмотрения которых гражданам и в бюджеты 
возвращено более 22 млн руб. 

РБК 
Тариф на электроэнергию для красноярцев оказался самым минимальным в России 

Коммунальные услуги в Красноярском крае с 1 января выросли на 13%, уголь и дрова 
подорожают на 15%, а цена на сжиженный газ увеличилась на 11,1%. В сравнении с 
предыдущим периодом рост относительно невысокий. 

 Однако надо учитывать, что впервые за последнее время из-за многомиллиардного 
дефицита бюджетники Красноярья остались без повышения зарплаты, что дало повод 
коммунистам для резких политических заявлений в адрес власти, пишет во вторник 
«Независимая газета». 

 По данным Красноярскстата, за последние три года тарифы ЖКХ выросли в полтора раза. 
Власти аргументируют рост тарифов необходимостью модернизации коммунальной сферы. 
«Мы живем в Сибири, и стоит ударить морозам, как «коммуналка» становится буквально 
вопросом жизни и смерти, – подчеркивает губернатор Лев Кузнецов. – Пока многим выгодно 
иметь старое оборудование, собирать деньги с населения и при этом ничего не вкладывать 
сюда. Инвестору должны быть понятны перспективы развития ЖКХ на конкретной 
территории». 

 Коммунисты в свою очередь критикуют власти за их глобальные и региональные проекты 
типа Олимпиады в Сочи или красноярского «Новолэнда» (программа строительства 
малоэтажного жилья в крае) и невнимание к проблемам бюджетников. 

 Вместе с тем Федеральная служба по тарифам установила для Красноярского края самый 
минимальный в 2011 году в России предельный уровень тарифа на электроэнергию, 
поставляемую населению, который составил 1,52 рубля за киловатт-час. Для сравнения: в 
Москве этот показатель составляет 3,80 рубля за киловатт–час. 

Сибинфо 
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6.  СМИ О РОССИИ   
 

Бюджет вне закона. В 2010 г. объем махинаций с бюджетными средствами удвоился в 
сравнении с 2009 г., выяснила Счетная палата (СП). Чиновникам стоит ускорить бюджетную 
реформу, советуют депутаты и эксперты 

В прошлом году аудиторы выявили нарушения в финансово-бюджетной сфере на 483,9 
млрд руб. против 238,3 млрд в 2009 г., говорится в направленном в Госдуму отчете СП (копия 
есть у «Ведомостей»). Встречаясь вчера с президентом Дмитрием Медведевым, 
председатель СП Сергей Степашин назвал более крупную сумму — 580 млрд руб. Это цифра 
не за 2010 г., а за время работы президентского совета по противодействию коррупции — с 
2009 г., пояснил представитель ведомства. 

Нарушения касаются не только средств, напрямую связанных с бюджетом, но и, например, 
внебюджетных фондов, объясняет сотрудник СП. С нарушением Бюджетного кодекса в 2010 
г. было потрачено 367 млрд руб., из которых 1,6 млрд — нецелевое использование казенных 
денег, сказано в отчете. Нарушений в сфере госзаказа аудиторы выявили на 37,5 млрд руб. 
Всего СП провела 501 проверку (в 2009 г. — 502), следует из отчета. 

Только в сфере госзаказа воруется около 1 трлн руб., утверждал осенью 2010 г. начальник 
контрольного управления администрации президента Константин Чуйченко. Это расчетная 
цифра, основанная на проверках самого управления и на исследовании разных сегментов 
рынка, объяснял тогда источник, близкий к контрольному управлению. В августе 2010 г. 
Медведева возмутило, что государство закупало томографы в среднем по 100 млн руб. за 
штуку, при их реальной стоимости 20-50 млн. Отсутствие четкой процедуры определения 
цены и унификации технических требований к оборудованию порождает риски 
неэффективного использования бюджетных денег, признают аудиторы и приводят пример: 
разница между ценой ввоза и стоимостью продажи по госконтракту томографа Toshiba 
Aquilion A4 составляла 40 млн руб. 

В 2010 г. трижды увеличивалась доходная часть бюджета, из-за этого мог вырасти объем 
нарушений, считает зампред комитета по бюджету и налогам Госдумы Александр Коган. Он 
советует быстрее переходить к программному принципу формирования бюджета: тогда 
появятся промежуточные этапы, на которых можно проверить расходы и даже свернуть 
программу. Бюджетное законодательство становится более запутанным — невозможно 
выполнить одну норму, не нарушив другой, констатирует гендиректор Центра фискальной 
политики Галина Курляндская. 

«Ведомости» 
 

Инфляция-2010: deja vu 
Росстат подвел окончательные инфляционные итоги 2010 года. Итоги эти оказались 

противоречивыми. С одной стороны, уложиться в установленные Минэкономразвития рамки 
потребительские цены не смогли. Не оправдала инфляция и ожиданий премьера Владимира 
Путина: он надеялся, что она "скорее, будет ниже", чем в 2009 году. По данным 
статведомства, потребительские цены выросли, как и год назад, на 8,8%. Тем не менее, это - 
минимальный уровень в новейшей истории России.  

Предварительная оценка инфляции, подготовленная Росстатом 5 января на основе 
недельного мониторинга (делается по более узкой корзине товаров), была чуть более 
позитивной - 1,0% за декабрь и 8,7% за год. Однако даже эти цифры превзошли прогнозы 
экспертов и чиновников. Так, консенсус-прогноз по инфляции, составленный "Интерфаксом" в 
конце декабря, предполагал рост цен в декабре на 0,9%, в целом за год - 8,6%. Последний 
прогноз Минэкономразвития, сделанный в конце года, равнялся 8,3-8,5%.  

В декабре 2010 года, по данным Росстата, инфляция составила 1,1% . В последний раз 
декабрьский рост потребительских цен достигал этого уровня в 2007 году (в 2008 цены в 
последний месяц года выросли на 0,7%, а в 2009 - на 0,4%).  

Более значительной месячная инфляция в 2010 году была лишь в январе (тогда она 
составила 1,7%). Однако на первый месяц года традиционно приходится скачок цен из-за 
повышения тарифов. В ноябре прошлого года инфляция равнялась 0,8%, в октябре - 0,5%.  
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В результате пересмотра оценки инфляция-2010 оказалась на уровне 2009 года, когда она 
стала минимальной за всю новейшую историю России. Но если в конце 2009 года годовая 
инфляция замедлялась, то в 2010 года ее уровень достиг исторического минимума в 5,5% в 
июле, а затем годовой показатель только повышался в основном из-за удорожания 
продовольственных товаров в результате засухи и неурожая.  

….Разгон инфляции во второй половине 2010 года указывает, что в 2011 году 
правительству и ЦБ будет чрезвычайно трудно уложиться в официальный прогноз 6-7%. При 
этом консенсус-прогноз аналитиков, сделанный "Интерфаксом" в конце декабря по инфляции 
на 2011 год, составляет 8,3%. 

INTERFAX.RU 
 

На ночь без водки оставят всю Россию 
Правительство предлагает по всей стране запретить продажу алкоголя после 23 часов. В 

Госдуму внесен законопроект, который на федеральном уровне вводит запрет на продажу 
крепких напитков в ночное время, а также ужесточает требования по лицензированию 
производства и хранения спирта. Корреспондент «Вестей ФМ» Инесса Алексеева выясняла 
подробности.  

Речь идет о поправках в закон «О государственном регулировании производства и оборота 
этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции». Они скажут решительное 
«нет» крепким напиткам. Во всяком случае, с 11 вечера до 9 утра. Этот временной интервал- 
вещь принципиальная. Он подпадает под определение ночного времени и закреплен в 
законодательстве многих регионов. Впрочем, региональным властям, как и сейчас, законом 
предоставлено право еще сократить временные рамки продажи крепких напитков, — это 
объяснил нам член думского комитета по экономической политике и предпринимательству 
Виктор Звагельский. 

Звагельский: Сужать их региональные власти не могут. Т. е. они не могут сделать, 
например, с 24 до 7и. Они могут только расширять — сделать, например, с 10 до 10. Вот о 
чем идет речь. Этот промежуток времени, который оговорен законом, он является 
незыблемым. 

Словом, не позднее 11 вечера, но и не раньше 9 утра. Надо сказать, что пока 
законодательный запрет только обсуждался, в регионах уже вовсю начали действовать свои 
жесткие нормы. Где-то алкоголем запретили торговать ночью, а где-то — еще и вечером и 
утром. Самой «антиалкогольной» можно считать Чечню, там водка продается только два часа 
в день — утром с 8 до 10. Ульяновская область так же давно живет по подобной схеме — 
крепкие напитки там официально нельзя купить с 8 вечера до 8 утра. Плюс к этому вообще 
запрещена торговля ими в день Последнего звонка, в День России, в День знаний и в 
областной праздник — День семейного общения. 

Более мягкие запреты — в Ростовской области — с 23.00 до 07, а в Коми до 08 часов. 
Теперь их предстоит пересмотреть. В Москве и Санкт-Петербурге алкогольные витрины 
опечатаны с 10 вечера до 11 утра. По словам Виктора Звагельского, запретительные меры 
оказались оправданными. 

Звагельский: В тех регионах, где алкоголь ночью не продавался, снижение 
правонарушений было значительным. Везде это по-разному в процентном отношении, но это 
есть. Нет того, что в регионах количество преступлений осталось на том же уровне или 
выросло. Оно снизилось. Только по этому можно делать вывод, что это плодотворно влияет. 

Ночного хулиганства действительно стало меньше, признает руководитель Центра 
исследований федерального и региональных рынков алкоголя Вадим Дробиз. Однако, по 
словам эксперта, на уровень алкоголизации эти меры влияния не оказали. 

Дробиз: На уровень потребления это не оказало своего влияния, на снижение продаж не 
оказало. Дело в том, что в 2010 году сократились продажи в легальной рознице водки и 
ликеро-водочных изделий, но это произошло не за счет запрета ночных продаж, к сожалению, 
а за счет того, что из розницы вытесняется нелегальная продукция. 

Кстати, предложенные поправки в законопроект, еще более ужесточат требования по 
производству алкоголя. Кроме того, они введут обязательную маркировку слабоалкогольной 
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продукции и ограничение продаж любого алкоголя в розницу, в том числе и пива вблизи школ 
и медицинских учреждений. Разработчики документа не исключают, что в случае принятия 
правительственных поправок, добрая половина действующих спиртзаводов не сможет 
получить лицензию, зато отрасль, по их словам, станет прозрачнее, так как еще снизится 
количество нелегальной и контрафактной продукции. 

«Вести» 
 

Бесплатную медпомощь теперь можно получить и в частной клинике 
Теперь россияне сами смогут выбирать, в какой поликлинике им наблюдаться и через 

какую страховую компанию. Это предусматривает новый закон об обязательном медицинском 
страховании, вступивший в силу с 1 января 2011 г. 

В старом законе выбор конкретного медучреждения и страховой компании принадлежал 
как пациенту, так и работодателю, а по новому документу решать, где и у кого лечиться, а 
также страховаться будет только конкретный человек. 

Также теперь любой застрахованный россиянин будет иметь право на получение 
бесплатной медпомощи в рамках ОМС вне зависимости от региона проживания. Старый 
закон также предусматривал эту норму, однако на деле она не выполнялась из-за 
непродуманной системы межрегиональных платежей.  

Теперь в систему ОМС может войти любая медицинская организация вне зависимости от 
формы собственности, если она соглашается работать по тарифам фонда. Другими словами, 
с полисом пациент может обратиться и в частную клинику, работающую в системе ОМС. В 
течение 2011-2012 гг будет осуществлена постепенная замена полисов ОМС. 

НИА  
 

С 2011 года введен новый порядок расчета выплат по больничным 
С нынешнего года введен новый порядок расчета выплат по больничным, в том числе и 

для женщин, уходящих в декретный отпуск. 
Если будущая мама имела стабильную работу и высокий заработок, изменения особого 

значения не имеют – размер пособия останется примерно таким же, как если бы 
рассчитывался по старым правилам. Но если за два последних года женщина какое-то время 
не работала или потеряла в зарплате, это скажется и на выплатах – они уменьшатся, пишет 
«Российская газета». 

Такие поправки в закон о соцстраховании были приняты в декабре. Но после активных 
выступлений общественности президент решил смягчить положения нового закона. По его 
поручению минздравсоцразвития подготовило еще одну редакцию документа, и в ближайшее 
время ее утвердят законодатели. 

История с «оптимизацией» закона о социальном страховании неоднозначна. С одной 
стороны, дефицит Фонда соцстраха приблизился к 80 млрд рублей. С другой, действовавший 
до сих пор порядок имел немало лазеек. Можно было, например, резко повысив зарплату 
беременной, добиться выплаты ей максимального размера пособия, не подкрепленного, по 
сути, страховыми платежами. Поэтому сначала закон предлагалось ужесточить еще больше: 
оплачивать больничный исходя из 100 процентов зарплаты только при стаже от 15 лет, а не 
через восемь лет работы. Впрочем, к облегчению работающего населения, позже 
законодатели от этой идеи отказались. 

Но ужесточение формулы расчета среднего заработка, от которого зависит сумма выплат 
по больничному, все-таки состоялось. Во-первых, с нынешнего года средний заработок будет 
определяться за два календарных года, предшествующих году наступления страхового 
случая (а не за последние 12 месяцев, как раньше). Во-вторых, для расчета размера 
дневного пособия теперь заработок за два года поделят на 730 (то есть количество 
календарных дней). Раньше в расчет принимались только реально отработанные дни, а 
периоды, когда человек болел или, скажем, был без работы, не учитывались, пишет газета. 

Понятно, что новые правила не скажутся отрицательно на размере пособия только у тех 
работников, кто в течение двух предшествующих лет имел стабильную занятость и высокий 
заработок, не болел. Если же человек менял работу, имел низкую зарплату по сравнению с 
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той, что получал, отправляясь на больничный, пособие у него заведомо уменьшается. 
Особые нарекания вызвало то, что от новой формулы пострадали бы молодые мамы – 
вчерашние студентки, которые к моменту ухода в декрет не выработали двухлетнего стажа. 

В интересах беременных было решено ввести переходный период при расчете декретного 
пособия. В течение 2011 года женщины, уходящие в декрет, смогут выбрать, какой из двух 
вариантов расчета пособия – по старым правилам или по новым – будет для них выгодней. 
Необходимую поправку минздрав подготовил, депутаты Госдумы рассмотрят ее в ближайшее 
время. 

Когда переходный период закончится, то есть с 2012 года декретные выплаты всем 
женщинам будут рассчитываться по единому правилу, исходя из среднего заработка за два 
предшествующих года. «Обычных» больничных поблажка не касается, так что пособие по 
временной нетрудоспособности из-за болезни будет рассчитываться исходя из двухгодичного 
заработка работника с нынешнего года. 

 «Новый Регион», 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Цены сорвались с цепи  

За последние лет двадцать мы привыкли к тому, что каждый новый год начинается с 
повышения цен. Как только заканчиваются застолья и фейерверки, мы знакомимся с новыми 
ценниками в магазинах и цифрами в квитанциях. И радуемся, если они не слишком сильно 
отличаются (в большую сторону, разумеется) от прошлогодних. 

Итак, что ждет нас в наступившем 2011-м? Начнем с самого близкого из материальных 
благ – с жилья. Как прогнозируют риелторы, оно будет дорожать (кризис как бы кончился), но 
по-прежнему весьма умеренными темпами: в Москве примерно на 1% в месяц, т.е., немного 
опережая инфляцию. Следовательно, приобретать жилплощадь в столице месяц от месяца 
будет труднее. А жить в ней уже с 1 января стало накладнее сразу процентов на 15-17. Из-за 
того, что, как всегда, в начале года подорожали услуги ЖКХ. Чтобы было не так обидно, 
напомним, что прошлом году они подскочили более чем на 20%. В 2011-м ставки по найму 
выросли в среднем на 14%, на ремонт жилья – на 20%, тарифы на водоснабжение – на 12-
17%, на тепло – на 11%, на газ – на 16%, на электричество – на 10%. 

Выходим из дома и сразу сталкиваемся с подорожанием общественного транспорта. 
Проезд в автобусе и троллейбусе подорожал на рубль, а в метро – на два. Единый на все 
виды транспорта перевалил за 2 тысячи рублей. Электричка пока не подрожала, но 
ожидается, что здесь рост тарифов составит около 5% – чуть меньше рубля (а скорее всего, 
рубль) за одну зону. Подорожает и езда на личном автомобиле: акциз на бензин вырос на 1 
рубль за литр. 

В магазинах продолжает дорожать продовольствие. Вообще это глобальная тенденция, 
но в России, стране с крупнейшими сельскохозяйственными угодьями на душу населения, она 
как-то особенно ощутима. Например, гречка по-прежнему либо отсутствует на полках, либо 
стоит более 60 рублей за кило. Сколько ни уверяли нас эксперты в том, что ажиотаж вокруг 
этой крупы создан искусственно, но ее дефицит, похоже, вполне реален. Жара и засуха 
сделали свое дело. Та же история – с картошкой, растительным маслом и многими другими 
продуктами. Независимо от погодных условий дорожают алкоголь и табачные изделия: ставки 
акциза увеличены на 10-40%. 

В общем, в посткризисной и постпраздничной стране видны два основных двигателя 
роста цен: это тарифы естественных (и неестественных) монополий и акцизная политика 
государства. Оба фактора делают инфляционные процессы непрозрачными и трудно 
предсказуемыми. Ведь никто не объяснил, почему, собственно, акцизы на топливо или 
тарифы на энергоносители и на проезд в городском транспорте должны были вырасти 
именно на столько, на сколько они выросли. А объяснения вроде "цены выросли в пределах 
уровня инфляции" давно уже никого не устраивают. Ведь инфляция как раз и выражается в 
повышении цен! То есть, чем сильнее будут поднимать цены производители товаров и услуг 
(особенно крупные, особенно – естественные монополии), тем выше будет инфляция. 
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С этой точки зрения дальнейший рост цен запрограммирован на годы вперед. 
Правительство будет еще несколько лет планомерно повышать акцизы и налоги, а "Газпром" 
намерен выровнять внутренние цены на газ с экспортными, что приведет к увеличению 
первых почти в три раза (это должно было произойти уже в 2011 г., но ввиду кризиса 
отложено на три года). Такое подорожание даст мощный толчок росту цен практически во 
всех секторах экономики и рынка. 

В принципе, цены растут везде и всегда. Удручает только одно: доходы не успевают за 
инфляцией. Точнее, они уменьшаются. Хотя правительство постулирует рост зарплат в 
реальном секторе на 3,5%, опросы показывают, что все большее число граждан оказывается 
в проигрыше: скажем, в прошлом году зарплата выросла у каждого шестого россиянина, а 
сократилась – у каждого второго. В наступившем году шансов дождаться прибавки будет еще 
меньше из-за того, что возросла налоговая нагрузка на бизнес. Вместо 26% социального 
налога работодателям придется отстегивать государству 34% фонда заработной платы. 
Разумеется, это негативно отразится на размерах окладов. В лучшем (для работников) 
случае увеличится размер "серой" зарплаты в ущерб "белой", а в худшем – итоговая цифра 
просто уменьшится. Итого, если в прошлом году малообеспеченными и низкооплачиваемыми 
(т.е. с доходами менее 3-х прожиточных минимумов на человека) были почти две трети 
россиян, в этом их число может приблизиться к трем четвертям населения. И лишь 15% 
жителей страны уверенно приближаются к европейскому уровню обеспеченности либо уже 
превзошли его. То есть, Россия продолжает расслаиваться и поляризоваться по 
имущественному признаку. И это, пожалуй, самая опасная тенденция, которую наступивший 
год еще усилит. 

«Утро» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с 12.01.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 6252 ▲ 0, 2747 

EUR 
 

39, 6076 ▼ 0, 8800 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


